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平成３０年 第１０回教育委員会会議（報告） 

 

平成３０年１０月２４日 

 

 

１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 

 

 

２ 教育委員会活動報告  資料報告 

 

 

３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 

 
美深町立学校における働き方改革行動計画の策定
について 
 

 
H30.10.24 
 

 
原案可決 

 

 

４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 
 
 
報告事項２ 
 
そ の 他 
 
 

 
平成３０年度全国学力・学習状況調査結果の公表に
ついて 
 
コミュニティ・スクールについて 
 
１１月の行事予定について 
 
秋の学校訪問について 
 

 
H30.8.23 

 
 

H30.10.24 
 

 
資料報告 

 
 

資料報告 
 

予定説明 
 

予定説明 
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 平成３０年 第１０回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 

 

１．開催日時  平成 30年 10月 24日（水）午後 4時 00分～午後 5時 25分 

 

２．開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 小会議室 

 

３．出 席 者（１２名） 

<委 員> 教 育 長 石 田 政 充  代  理 庄 司 村 尾 

 委  員 清水 満寿美  委  員 坂 井 弘 明 

 委  員 安 喰 俊 博    

<職 員> 次 長 玉 置 一 広  主 幹 大 堀 裕 康 

 学校給食Ｃ長 竹 田    哲  副センター長 富 田 由 佳 

 
参  事 

係  長 

和 田 政 則 

渡 辺 弘 規 
 

副 主 幹 

 

久 保 元 樹 

 

      

      

 

４.議決した件名 

   議案第１号  美深町立学校における働き方改革行動計画の策定について 

  

 

５．所管行政に関する協議等 

   報告事項１  平成３０年度全国学力・学習状況調査結果の公表について 

   報告事項２  コミュニティ・スクールについて 

   そ の 他  １１月の行事予定について 

          秋の学校訪問について 

          

６．会議記録 

◎ 開  会（午後４時００分） 

 

教 育 長 

 

それでは平成３０年第１０回の教育委員会議を始めさせていただきます。 

 

 

（１）前回の会議録の確定 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

平成３０年第９回教育委員会会議の会議録について説明をお願いします。 

（平成３０年第９回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明のあった会議録について、確定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、会議録を確定します。 
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（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

次に、教育委員会活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

 報告が終わりましたので、教育委員会活動報告は報告済みとさせていただきま

す。 

それでは議事に入ります。 

 

（３）議  事 

 

教 育 長 

 

参 事 

教 育 長 

庄 司 委 員 

参 事 

       

坂 井 委 員 

 

参 事 

 

教 育 長 

坂 井 委 員 

参 事 

 

庄 司 委 員 

参 事 

 

庄 司 委 員 

参      事 

庄 司 委 員 

参 事 

 

坂 井 委 員 

参 事 

 

教 育 長 

 

 

 

坂 井 委 員 

参 事 

清 水 委 員 

 

参 事 

坂 井 委 員 

参 事 

庄 司 委 員 

参 事 

 

 議案第１号「美深町立学校における働き方改革行動計画の策定」について説明を

お願いします。 

（議案第１号について説明） 

 説明が終わりましたので、質疑を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 実際に美深町教職員の残業時間はどれくらいですか。 

 美深中学校については部活動の関係がございますので６０時間超えている教員

はいるようです。 

 担任の他に副担任等がいると思いますが、授業資料の作成を含め分担はされてい

るのでしょうか。 

分担はされている思います。資料の印刷等についてはそれぞれの学校に事務職員

が配置されていますので事務職員に行ってもらうようにしています。 

授業の準備に関しては授業を受け持つ先生が行っています。 

夏休み期間中等の長期休暇期間中は先生方は学校にどのくらいきていますか。 

基本は勤務日ですので勤務はしていますが、長期期間中にあわせて研修等に行く

ことで不在になることもあります。 

専門スタッフ配置は町で雇用ということですか。 

特別支援員や事務生については町で雇用ということになります。スクールカウン

セラーにについては道の事業を活用しています。 

計画の実施時期はいつからですか。 

決定次第実施いたします。 

部活動休養日の設定は生徒達にどのような影響がありますか。 

現在も休養日を設けながら実施し、生徒や教員の健康・安全に努めてもらってい

ます。 

先生方も土曜・日曜が試合等で指導となると大変だと思います。 

現在部活動は複数の顧問が配置されていますので、どちらかの先生が指導にあた

っています。 

部活動の内容等については、スポーツ庁の方で一定程度方針を出していますので

それにのっとった形ですすめており、全ての学校がどこまでできるのかは現実問

題としてあるのですが、基本的に美深町の場合はそれに向けて行っていきたいと

思います。 

休養日の設定の詳細を教えてください。 

毎週平日１日、土・日曜日１日の週２日は休養日を設ける設定となっています。 

人事評価制度等を活用した意識改革の推進で管理職員と所属職員は具体的に誰

を指しているのか教えてください。 

管理職員は校長・教頭で、所属職員は校長を除く職員となっています。 

教職員の勤務時間はどのように把握していますか。 

試行的に指紋認証の機械で行っています。 

教職員に残業手当はありますか。 

教員は、勤務態様の特殊性があり、行政職と同じような勤務時間管理はなじまな
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坂 井 委 員 

教 育 長 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

いため、時間外勤務手当が支給されない代わりに、教職調整額が支給されていま

す。 

担任をもつ、もっていないでも負担は違うと思いますが。 

先生方は担任を持ちたいという希望はあるようですが、実際学校現場に入ると 

授業以外の仕事が随分あるという話を聞きますので、直接子どもの指導に関わる

業務に専念できる体制を作れるかが大きなポイントだと思います。 

幼児センターの職員も対象ですか。 

基本的な考えはそうです。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑無いようですので、議案第１号は原案どおり決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第１号は原案どおり決定させていただきます。 

 

 

 

 

（４）所管行政に関する協議等 
 

教 育 長  

 

副 主 幹 

庄 司 委 員 

副 主 幹 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

参 事 

庄 司 委 員 

参 事 

 

清 水 委 員 

参 事 

坂 井 委 員 

参 事 

 

坂 井 委 員 

参 事 

坂 井 委 員 

参 事 

庄 司 委 員 

参 事 

教 育 長 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

報告事項１「平成３０年度全国学力・学習状況調査結果の公表」について説明を

お願いします。 

（報告事項１について説明） 

 公表はいつからですか。 

 １１月上旬から中旬の予定です。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑はないようですので、報告事項１は報告済みとさせていただきます。 

 

報告事項２「コミュニティ・スクール」について説明をお願いします。 

（報告事項２について説明） 

 研修で旭川市とありますが実際実施している学校という事ですが。 

 実際実施している学校ではなく、年１回程度上川教育局で実施している研修会に

参加する想定でございます。 

 学校評議員はなくなるという事ですか。 

 学校評議員をコミュニティ・スクールに移行したいと考えています。 

 現在の学校評議員が入るという想定ですか。 

 現在学校評議員は美深小・中学校で５名ずついますが、その内２名程度移行でき

ればと考えていますが必ず選ばなければならないという事はございません。 

 委員（案）でＰＴＡは会長ですか。 

 選出についてはＰＴＡにお願いしたいと思います。 

 部会は３つに分かれていますが、合同で会議はありますか。 

 全体会議を予定しています。 

 実施時期はいつからですか。 

 来年度から実施したいと考えています。 

 学校で取り組んでいる事業が大きく変更する訳ではなくて、運営協議会を作って 

 学校の基本方針を承認してもらい、これまでも学校と地域との関わりの事業を実

施していますが、そういったものを運営協議会の中でも行っていくいずれにして

も一番大きな目的は学校の基本方針を理解してもらい承認してもらうという事

です。 

 学校運営について教育委員会又は校長に意見を述べるとありますが、校長が委員

構成員に入っていますが、校長はどのような委員の立場になりますか。 
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教 育 長 

庄 司 委 員 

 

教 育 長 

 

庄 司 委 員 

参 事 

 

坂 井 委 員 

 

参 事 

 

教 育 長 

庄 司 委 員 

参 事 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

各 担 当  

教 育 長 

 

教 育 長  

庄 司 委 員 

学校給食センター長 

 

参 事 

 聞く立場と、説明する立場の双方が出てくると思います。 

 これからはコミュニティ・スクールの委員の立場で学校評議員としての仕事もし

ていかなくてはならなくなりますか。 

 その通りです。また、学校評価では校長や教職員が評価という事にはならないの

で、それ以外の委員が実施する形になります。 

 学校関係者以外の委員は教育委員会が決めますか。 

 委員の任命については、学校長の推薦をいただき、教育委員会が任命すると考え

ています。 

 学校運営の評価の事を考えれば校長が委員に入っているのは難しいと思います

が。 

 校長には委員に入ってもらい学校運営方針の説明をしてもらう立場とし、採決に

は加われないと思います。 

 学校関係者評価には校長、教職員は入らず、他の委員が評価する形となります。 

 報酬と研修の金額の違いは何ですか。また、研修時の報酬は支給されますか。 

 報酬につきましては、町条例の４時間未満の金額を適用しています。研修につい

ては公用車の旅費を想定していますが、研修日に係る報酬が発生するかどうか再

度確認していきたいと思います。 

他に質疑はありますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑はないようですので、報告事項２は報告済みとさせていただきます。 

 

次にその他「１１月の行事予定について」及び「秋の学校訪問」について説明を

お願いします。 

（「１１月の行事予定について」及び「秋の学校訪問」について説明） 

説明が終わりましたが、来月の教育委員会議は、例年秋の学校訪問にあわせて実

施しています。１１月１９日（月）の開催を予定します。 

その他ございますか。 

 学校給食ふるさと給食はチョウザメの提供はありませんか。 

 チョウザメの提供に関しては提供したい考えはありますが保健所との調整が難

航しており、現在は提供が難しい状況です。 

 以前からお話をいただいている育英資金の関係で、内部協議を行っているところ 

ですが、現在育英資金については基金運用で実施しており、貸付額を上げれば基 

金の底がついてしまう状況なので、利子補給ができないか検討していますが、も 

う少し内容を精査したいと考えていますので、また後日の教育委員会会議での協 

議とさせていただきたいと思います。 

  

 

◎ 閉  会（午後５時２５分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、平成３０年第１０回教育委員会会議を閉会いたします。 

大変ご苦労様でした。 

 

 

上記会議録について 平成３０年１１月１９日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  石 田 政 充 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  庄 司 村 尾  


